

# コミュニティ・スクールだより

目指す子供像:もっと課題を解決したいと考え、自ら行動する菊東学舎の子

## —地域学校協働活動—

地域学校協働活動とは、地域全体で子供たちの学びと成長を支えるとともに、学校を核とした地域づくりを目指し地域と学校がパートナーとして連携・協働して行う様々な活動のことを言います。

この活動で地域の方々が横に繋がることにより子供たちへの教育活動が一層広がり深まります。地域の方々に大切に育てられた子供たちは、自分のふるさとを大事にします。そして、学校や子供たちが元気になるのはもちろんのこと、学びや成長を支える大人も地域も元気になります。

### 思春期講座 菊東中1年生

菊東中1年生が思春期講座で『出生の喜びと命の大切さ』を学びました。自分が育った過程を知り、思春期の変化を理解し、自他を大切にする心を育てることを目的に開催しました。

講師の菊川市立総合病院の鈴木しげ子様から妊娠のしくみや胎児の成長過程を教えていただいた後、新生児に近い乳児人形の抱っこ体験や妊婦体験などを行い赤ちゃんの重さや妊婦の大変さを実感しました。



### おでんパーティー 六郷小2年生

六郷小2年生が大根を収穫しました。思った以上の大根に育ったことに驚いた児童もいました。

J A女性部の方々にお手伝いをいただき、収穫した大根を使っておでんを作り、おでんパーティーをしました。自分たちで育てた大根の味は格別で、「おいしい」の声が上がりました。お手伝いくださったJ A女性部の皆様、ありがとうございました。



## 男女共同参画講座「職業講話」 河城小6年生

河城小で男女共同参画講座を開きました。看護師という  
と女性の職業、消防士というと男性の職業と思われがちで  
すが、性別に関係なく仕事をしている男性看護師と女性消  
防士から話を聞きました。講師から仕事内容や今の職業に  
就いたきっかけ、仕事のやりがいなどの話がありました。

児童からは「仕事をしていてどんなことが大変ですか」  
「仕事を始めた時、どんなことを思いましたか」の質問、  
「男女関係なく仕事をしていてすごいです」の感想があり  
ました。最後に、講師から「男だから、女だからといって  
あきらめないで挑戦してください」の応援の言葉をもらい  
ました。



## 『学びのスタッフ』放課後学習 菊東中

『学びのスタッフ』と呼ばれる元教員や地域  
ボランティアの方が講師となり、中学生に数学  
の基礎的内容を教えました。この取組は、数学  
がもっと分かるようになりたい、自ら学習を進  
めたいと自主的に集まった生徒の学習を支援す  
るもので、個々のペースで進めます。

生徒たちは準備されたプリント問題に取り組  
み、全て解き終わると持参した問題集をやる生  
徒もいました。問題が解けると、とてもいい笑顔を見せました。この放課後学習は、  
2月と3月にも予定しています。



---

## ☆☆☆園児と交流☆☆☆

### 「秋のお店屋さん」に園児を招待 六郷小1年生

六郷小1年生は、菊川中央公園に行き、公園に  
落ちていた松ぼっくりやドングリなどの木の实、  
色づいた落ち葉などを集めました。それを学校に  
持ち帰って遊び道具を作り、「秋のお店屋さん」  
を開きました。お客さんとして、双葉こども園の  
年長さんを招待し、どの子もお兄さん姉さんの表  
情で園児と楽しく触れ合いました。

